
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 07.09.2021  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Senioren und Soziales (JSuS_14_VII) wurde 
am Dienstag, 07.09.2021 im Dorfgemeinschaftshaus Hohenerxleben, Kastanienallee 3, OT 
Hohenerxleben, Staßfurt durchgeführt. 
 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 21:40 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Christian Iser   
Herr Peter Rotter   

Fraktion DIE LINKE 
Frau Bianca Görke   
Herr Peter Maier   

Fraktion SPD/Grüne 
Herr Michael Hauschild   

Fraktion FDP 
Herr Steffen Seebach   

beratende Mitglieder 
Herr Ralf-P. Schmidt   

Protokollantin 
Frau Tina Wendt 

Verwaltung 
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner 
Herr Florian Heidler – Fachbereichsleiter I 
Frau Ina Siebert – Fachdienstleiterin Bildung, Jugend und Soziales 
Frau Susanne Epperlein – Fachdienstleiterin Stadtsanierung und 
Bauen 
Frau Christine Fischmann – Gleichstellungs- und Inklusionsbeauf-
tragte 

Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 
Frau Christel Görmer 

Presse 
Herr Enrico Joo – Staßfurter Volksstimme 

Abwesend: 

Fraktion AfD 
Herr Hans-Günter Pilz   
 
 

 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung 6  
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen 
und Veränderungen der Tagesordnung 
 

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
 

6. Informationen der Verwaltung 
 

7. Information zur Situation Kita "Teichspatzen" Brumby - Sanierungsstau und För-
dermittelbeantragung 
 

8. Information der AWO zur aktuellen Situation im Kaiserhof und zum Betrieb der Ta-
fel und Information zum Stand des Projektes Bürgerbeteiligungsprozess zur Bele-
bung des "Soziokulturellen Zentrum" im Kaiserhof 

  
9. Einwohnerfragestunde 

  
     Beratung und Beschlussfassungen 

 
10. Sachstand der Umsetzung des Sitzbankkonzeptes der Stadt Staßfurt 

Mitteilungsvorlage M/0021/2021 
 

11. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 30.06.2021 gemäß § 26 KomHVO 
Mitteilungsvorlage M/0022/2021 
 

12. Aktueller Stand der offenen Kinder- und Jugendeinrichtungen 
Mitteilungsvorlage M/0024/2021 
 

13. Abbestellung von Frau Angelika Loch aus dem Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 
Beschlussvorlage 0414/2021 
 

14. Verwendung von Haushaltsmitteln für Brandschutzmaßnahmen Kita Zwergenland 
Löderburg 
Beschlussvorlage 0401/2021 
 

15. Einvernehmensherstellung Kita Rappelkiste Rathmannsdorf für 2021 
Beschlussvorlage 0402/2021 
 

16. Einvernehmensherstellung Kita Regenbogen Hohenerxleben für 2021 
Beschlussvorlage 0403/2021 
 

17. Einvernehmensherstellung Kita "Kinderhaus St. Martin" 
Beschlussvorlage 0413/2021 
 

18. Einvernehmensherstellung Kita "Struwwelpeter" 
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Beschlussvorlage 0415/2021 
 
 

19. Einvernehmensherstellung Kita "Bummi" 
Beschlussvorlage 0416/2021 
 

20. Einvernehmensherstellung Kita "Kinderland" 
Beschlussvorlage 0417/2021 
 

21. Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen 
Beschlussvorlage 0420/2021 
 

22. Aufhebung des Beschlusses 0355/2021 – Umverlegung des Spielplatzstandortes 
im Ortsteil Lust 
Beschlussvorlage 0406/2021 
 

23. Anfragen und Anregungen 
 
Nichtöffentlicher Teil 

24. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

25. Anfragen und Anregungen 
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

Herr Hauschild eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Senioren und 
Soziales und begrüßt alle Anwesenden.   
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

 Es sind 6 von 7 stimmberechtigten Mitgliedern und ein beratendes Mitglied des 
Ausschusses anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 

 4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Infor-
mationen und Veränderungen der Tagesordnung 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr Hauschild 
Ich beantrage, die Tagesordnungspunkte 8 und 9 zusammen zu behandeln, da 
für beide Punkte eine Präsentation der AWO stattfindet. Der Tagesordnungspunkt 
18 soll auf Grund der Anwesenheit der entsprechenden Vertreterin der Kita vor-
gezogen werden und die Tagesordnungspunkte 16 bis 21 sollen nacheinander 
behandelt werden. 
 
Frau Siebert  
beantragt das Rederecht für Frau Hübner für die Tagesordnungspunkte 8 und 9 
sowie für Frau Vesser für den Tagesordnungspunkt 18.  
 
Herr Hauschild 
lässt über die Rederechte für Frau Hübner und Frau Vesser abstimmen: 
 
Abstimmungsergebnis über das Rederecht für Frau Hübner: 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0 
 
Abstimmungsergebnis über das Rederecht für Frau Vesser: 
 
Ja 0  Nein 4  Enthaltung 2 
 
Weiterhin lässt er über die geänderte Tagesordnung mit den Rederechten ab-
stimmen: 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0 
 
Die Tagesordnung wird in der geänderten Form mit dem Rederecht für Frau 
Hübner festgestellt.  
 
Herr Schmidt (zu Protokoll) 
Ich möchte anmerken, dass ich auf der Tagesordnung die Kitakonzeption der 
SALEG vermisse. Ich habe mir die Beschlüsse noch einmal rausgesucht, die im 
Stadtrat gefasst worden sind. Dort heißt es, dass dem Stadtrat zum 30.04.2021 
ein gesondertes Konzept für die Kita „Bergmännchen“ vorgelegt wird. Ich stelle 
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hiermit fest, dass dies hier im Ausschuss nicht behandelt wurde. Ebenso wurde 
nicht realisiert, ein beschlussreifes Konzept zum 30.06.2021 vorzulegen, damit 
dies in die Haushaltsplanung 2022 einfließen kann. 
 

 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
 

 Herr Hauschild 
lässt über die Niederschriften vom 25.05.2021 und vom 08.06.2021 im Block ab-
stimmen: 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0 
 
Die Niederschriften der vorhergegangenen Sitzungen werden ohne Änderungen 
festgestellt. 

 6. Informationen der Verwaltung 
  

Frau Siebert 
informiert über folgende Themen: 
 

- 25. Kinder- und Jugendtage 
- Kita „Zwergenland“ 

 
 7. Information zur Situation Kita "Teichspatzen" Brumby - Sanierungsstau und 

Fördermittelbeantragung 
  

Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr Hauschild (zu Protokoll) 
Die Ausschussmitglieder haben das Recht, kritisch Stellung zu nehmen und Hin-
weise zu geben. Sie sind auch teilweise Mitglieder in Fachausschüssen und im 
Kreistag. Die Anregungen, welche gegeben wurden, sollen für künftige Anträge 
beachtet werden. Auch Professionalität ist wichtig. 
 

 8. Information der AWO zur aktuellen Situation im Kaiserhof und zum Betrieb 
der Tafel und Information zum Stand des Projektes Bürgerbeteiligungspro-
zess zur Belebung des "Soziokulturellen Zentrum" im Kaiserhof 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Frau Görmer 
verliest eine Stellungnahme des Seniorenbeirates der Stadt Staßfurt zum Bürger-
beteiligungsprozess „Der Kaiserhof den Bürgern“. (siehe Anlage 1 zur Nieder-
schrift)  

  
 9. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Einwohnerfragen.  
 

  Beratung und Beschlussfassungen 
  

 10. Sachstand der Umsetzung des Sitzbankkonzeptes der Stadt Staßfurt 
Mitteilungsvorlage M/0021/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Frau Görmer 
verliest eine Stellungnahme des Seniorenbeirates der Stadt Staßfurt zum Sitz-
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bankkonzept. (siehe Anlage 2 zur Niederschrift)  
    
 zur Kenntnis genommen  

 
 11. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 30.06.2021 gemäß § 26 KomHVO 

Mitteilungsvorlage M/0022/2021 
  

Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr Rotter 
Es geht um die Betriebskostenbeteiligung der Vereine für die Nutzung der städti-
schen Sportstätten. Auf der Seite 30 unter Punkt 4 steht, dass die Betriebskos-
tenbeteiligung aufgrund von Corona geringer ausgefallen ist. Es wurde weniger in 
Rechnung gestellt und die Betriebsstätten wurden weniger genutzt. Haben wir 
dementsprechend auch weniger Ausgaben an Betriebskosten getätigt? Ich hätte 
gern eine Gegenüberstellung. 
Auf der Seiten 30 unter Punkt 14 steht, dass die Betreuung von Fremdkindern 
zum Tragen kommt. Ich hätte gern eine Aufstellung darüber, wie viele Fremdkin-
der aus anderen Kommunen in unseren Einrichtungen betreut werden und wo 
diese Kinder herkommen. 
Auf der Seite 33 steht, dass vom Land bzw. vom Landkreis Mittel zur Verfügung 
gestellt werden. Ich hätte gern eine Aufstellung darüber, wie sich die Ausgaben-
entwicklung der Stadt Staßfurt darstellt, abzüglich der Elternbeiträge. Es geht 
also um den Eigenanteil für die letzten 2-3 Jahre.  

    
 zur Kenntnis genommen  

 
 13. Aktueller Stand der offenen Kinder- und Jugendeinrichtungen 

Mitteilungsvorlage M/0024/2021 
  

Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Frau Görke 
Ich hätte gern eine Darstellung darüber, wie viele Jugendliche es in den Ortstei-
len gibt und wie viele Jugendliche die Jugendeinrichtungen nutzen. 
 
Herr Schmidt 
Wir brauchen neue Ideen und eventuell auch externes Input. Der Landkreis sucht 
eine Modellregion, um neue Methoden und Maßnahmen zu erproben. Ich würde 
mir wünschen, dass wir die Modellregion sind. 

    
 zur Kenntnis genommen  

 
 14. Abbestellung von Frau Angelika Loch aus dem Seniorenbeirat der Stadt 

Staßfurt 
Beschlussvorlage 0414/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Ausschuss für Jugend, Senioren und Soziales beschließt die Abbestellung 
von Frau Angelika Loch aus dem Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
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 15. Verwendung von Haushaltsmitteln für Brandschutzmaßnahmen Kita 
Zwergenland Löderburg 
Beschlussvorlage 0401/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr Hauschild 
stellt den Geschäftsordnungsantrag auf eine Unterbrechung von 5 Minuten. 
 
Niemand spricht sich gegen den Geschäftsordnungsantrag aus.  

    
 nicht abgestimmt  

 
 16. Einvernehmensherstellung Kita Rappelkiste Rathmannsdorf für 2021 

Beschlussvorlage 0402/2021 
  

Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr Schmidt 
Der Ausschuss hat sich darauf verständigt, dass er eine Mitteilungsvorlage be-
kommt. Es geht um die rechtliche Würdigung der Einvernehmensherstellungen, 
einschließlich dem Vorgang bei einer Ablehnung und der Beteiligung der Stadträ-
te. 
 
Weiterhin beantrage ich für den ganzen Ausschuss Akteneinsicht in die abge-
lehnten Einvernehmensherstellungen. 
 
Herr Rotter 
Warum fehlt bei den freien Trägern, wo die Verwaltungskosten über der Pauscha-
le liegen, das Datum des Verhandlungsgespräches und bei den Trägern, die un-
ter der Pauschale liegen, nicht? 
 
Frau Siebert 
Das weiß ich nicht, das muss ich prüfen. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Herstellung des Einvernehmens 
gem. § 11a des Gesetzes zur Förderung und Betreuung von Kindern in Tagesein-
richtungen und in Tagespflege (KiFöG) zu der Entgeltvereinbarung zwischen dem 
Salzlandkreis und der Lebenshilfe Bördeland gGmbH über den Betrieb der Ta-
geseinrichtung nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetzbuch für 
die Kita "Rappelkiste" in Staßfurt im OT Rathmannsdorf für das Jahr 2021. 
    

 einstimmig abgelehnt  
Ja 0  Nein 3  Enthaltung 3   
 

 17. Einvernehmensherstellung Kita Regenbogen Hohenerxleben für 2021 
Beschlussvorlage 0403/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Herstellung des Einvernehmens 
gem. § 11a des Gesetzes zur Förderung und Betreuung von Kindern in Tagesein-
richtungen und in Tagespflege (KiFöG) zu der Entgeltvereinbarung zwischen dem 
Salzlandkreis und der Stiftung Staßfurter Waisenhaus über den Betrieb der Ta-
geseinrichtung nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetzbuch für 
die Kita "Regenbogen" in Staßfurt im OT Hohenerxleben für das Jahr 2021.    
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 einstimmig angenommen  
Ja 4  Nein 0  Enthaltung 2   
 

 18. Einvernehmensherstellung Kita "Kinderhaus St. Martin" 
Beschlussvorlage 0413/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Herstellung des Einvernehmens 
gem. § 11a des Gesetzes zur Förderung und Betreuung von Kindern in Tagesein-
richtungen und in Tagespflege (KiFöG) zu der Entgeltvereinbarung zwischen dem 
Salzlandkreis und der Katholischen Pfarrei St. Marien Staßfurt über den Betrieb 
der Tageseinrichtung nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetz-
buch für die Kita „Kinderhaus St. Martin" in Staßfurt für das Jahr 2021. 
    

 einstimmig abgelehnt  
Ja 0  Nein 3  Enthaltung 3  
  

 19. Einvernehmensherstellung Kita "Struwwelpeter" 
Beschlussvorlage 0415/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Herstellung des Einvernehmens 
gem. § 11a des Gesetzes zur Förderung und Betreuung von Kindern in Tagesein-
richtungen und in Tagespflege (KiFöG) zu der Entgeltvereinbarung zwischen dem 
Salzlandkreis und der Stiftung Staßfurter Waisenhaus über den Betrieb der Ta-
geseinrichtung nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetzbuch für 
die Kita "Struwwelpeter" in Staßfurt für das Jahr 2021. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1   
 

 20. Einvernehmensherstellung Kita "Bummi" 
Beschlussvorlage 0416/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf.   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Herstellung des Einvernehmens 
gem. § 11a des Gesetzes zur Förderung und Betreuung von Kindern in Tagesein-
richtungen und in Tagespflege (KiFöG) zu der Entgeltvereinbarung zwischen dem 
Salzlandkreis und der Lebenshilfe Bördeland gGmbH über den Betrieb der Ta-
geseinrichtung nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetzbuch für 
die Kita „Bummi" in Staßfurt für das Jahr 2021. 
    

 einstimmig abgelehnt  
Ja 0  Nein 3  Enthaltung 3   
 

 21. Einvernehmensherstellung Kita "Kinderland" 
Beschlussvorlage 0417/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf.    
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 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Herstellung des Einvernehmens 
gem. § 11a des Gesetzes zur Förderung und Betreuung von Kindern in Tagesein-
richtungen und in Tagespflege (KiFöG) zu der Entgeltvereinbarung zwischen dem 
Salzlandkreis und der Lebenshilfe Bördeland gGmbH über den Betrieb der Ta-
geseinrichtung nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetzbuch für 
die Kita „Kinderland" in Staßfurt für das Jahr 2021 
    

 einstimmig abgelehnt  
Ja 0  Nein 3  Enthaltung 3 
   

 22. Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen 
Beschlussvorlage 0420/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf.     
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Ausschuss für Finanzen, Rechnungsprüfung und Vergaben der Stadt 
Staßfurt beschließt die nachfolgende Spende anzunehmen: 
 
Spende von der Volksbank Börde-Bernburg eG in Höhe von 1.744,97 € mit dem 
Zweck der Verwendung für die Anschaffung von Sonnenschirmen für das Ju-
gend- und Bürgerhaus Staßfurt. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 23. Aufhebung des Beschlusses 0355/2021 – Umverlegung des Spielplatzstan-
dortes im Ortsteil Lust 
Beschlussvorlage 0406/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Ausschuss für Jugend, Senioren und Soziales beschließt die Aufhebung des 
Beschlusses zur Umverlegung des Spielplatzstandortes im Ortsteil Lust. mit Be-
schluss-Nr. 0355/2021 vom 08.06.2021 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 24. Anfragen und Anregungen 
  

Frau Görke 
Wir haben uns den momentanen Spielplatz in Athensleben angeschaut. Könnte 
man in Erfahrung bringen, ob es ein Programm für Spielplätze gibt und ob ein 
paar Geräte verschönert werden können? 
 
Frau Epperlein 
Es gibt eine Prioritätenliste für die Spielplätze. Eine vollständige Erneuerung wird 
bis 2023 erfolgen.  
 
Herr Schmidt 
Ich hätte gern eine Übersicht über die beschlossenen LEQ. 
Weiterhin haben Sie, Frau Siebert, gesagt, dass Sie nicht für die kommunalen 
Einrichtungen verhandeln, sondern die Daten aus dem Vorjahr benutzen. Ist die-
se Methode aufgrund der Haushaltswahrheit und –klarheit eventuell infrage zu 
stellen? 
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Frau Siebert 
Wir stellen in den Haushalt ein, was gebraucht wird und beachten auch die Kos-
tensteigerungen. Die Kosten werden nicht durch den Landkreis festgestellt. 
 
Herr Schmidt 
Es fehlt, was der Landkreis uns zubilligen würde und was nicht. 
 
Frau Siebert 
Das werden wir bis 2022 haben. Im nächsten Jahr wird es eine neue Kostenkal-
kulation und eine neue Vereinbarung geben. 

 

 

Michael Hauschild 
Ausschussvorsitzender 

Tina Wendt 
Protokollantin 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


